
平成２６年度第２回さぬき市高齢者虐待防止ネットワーク会議 会議要旨（要約） 

 

１ 日 時 平成２７年１月２９日（木）  １４：００～１５：００ 

２ 場 所 さぬき市福祉事務所２階２０１・２０２会議室 

３ 出席者［委 員］山下博史・時岡信一・六車正徳・新居隆志・森浩之輔・中西健・鹿

谷洋且・梶河昭・間嶋賀津子・矢野勲・山田勉・高崎通・山本孝広 

     ［事務局］山下和久・國方秀樹・池上博子・高橋真理恵 

     ［傍 聴］なし 

     ［その他］１名 

４ 議 題 （１）平成２６年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動状況

について 

      （２）平成２７年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における活動計画（案）

について 

      （３）事例紹介 

５ その他 （１）さぬき市高齢者徘徊高齢者保護ネットワークについて 

      （２）次回開催について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

 

 

（議 長） 

 

（議 長） 

 

 

（議 長） 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

ただ今より、平成年２６年度第２回さぬき市高齢者虐待防止ネットワー

ク会議を開会します。開会にあたり、健康福祉部長よりご挨拶申し上げま

す。 

（部長挨拶） 

さぬき市高齢者虐待防止ネットワーク会議設置要綱第４条に基づき、会

長は健康福祉部長が努めさせていただき、本会は会長が議長となることか

ら以後よろしくお願いします。 

 

 それでは、これより議事に移ります。 

まず、平成２６年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動

状況について事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明 議題（１）） 

 ただいまの説明について、意見質問等ございませんか。 

 

続きまして、平成２７年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における活動

計画（案）について事務局より説明お願いします。 

（事務局説明 議題（２）） 

 ただいまの説明について、意見・質問等ございませんか。 

 自治会が 4 月以降総会を開催すると思いますが、その際に啓発活動とし

て PRのチラシを配布することはお考えでしょうか。 

 これまでは、依頼があった所に出向いて啓発活動としてチラシを配布し

てお話をさせていただいています。今後も自治会等で依頼があれば是非伺

いたいと考えていますので、声をかけていただいたらと思います。 

 自治会はたくさんあるので、出向く人も大変だと思います。資料だけで

もいただくことは可能でしょうか。 

 お渡しできます。 

 啓発活動のポケットティッシュの配布ですが、配布する場所はこちらで

指定したものか、また希望があったところに配布したものなのか教えてく

ださい。 

 今年度初めての試みでしたが、介護予防サポーターにポケットティッシ

ュ配布の趣旨を説明し、それぞれの地区でどこに配布したらよいかを考え

てもらいました。来年度も介護予防サポーターに配布してもらう予定にし

ていますが、配布場所については一緒に相談していきたいと考えています。 



（委 員） 

（事務局） 
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（議 長） 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 
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（議 長） 

 

（事務局） 

 

 ポケットティッシュのデザインについて詳しく教えてください。 

 「みんなで守ろうお年寄りの笑顔」ということで、特にデザインの中に

「虐待」という言葉は入れていません。地域で笑顔で安心して生活できる

ように、また相談窓口が地域包括支援センターであることを伝えられるよ

うに作成しました。 

 なぜ「虐待」という言葉を入れなかったのでしょうか。「虐待」という言

葉は児童でもよく使われています。むしろ表に出したほうがいいと思いま

す。早期発見という点では遠慮はいらないと思います。 

 「虐待」という言葉は入れても入れなくてもどちらでもいいと思います

が、「相談がある方はこちらまで連絡ください」とか「24時間対応します」

といった文章が大事なのではないでしょうか。電話番号だけでは、ここに

相談していいのかどうかが分からないと思います。 

 ポケットティッシュの配布方法やデザインについては、柔軟に対応して

もらいたいと思います。他にございませんか。 

 研修会についてですが、消費者被害に関する研修会を行う予定であると

いうことですが、高齢者を狙った特殊詐欺とは具体的にどのような相談が

寄せられているのでしょうか。 

 本市には個別で大きな相談は入っていません。昨年の 11月頃に坂出市や

高松市の方であった多額の詐欺について、香川県消費生活センターから情

報提供がありました。実際に本市には上がってきてはいませんが、把握で

きていないだけかもしれませんので、呼びかけていく必要があると考えて

います。 

 弁護士の方にも相談が寄せられています。全国的にも、ネットワークビ

ジネスの被害や未公開株の詐欺の相談もあります。弁護士会で協力できる

ことがあればしたいと思います。 

 ご意見ありがとうございました。何かありましたら連携を取って対応に

あたりたいと考えています。 

 平成 27年度活動計画につきましては、貴重なご意見をいただき承認され

たということで、（案）を取っていただきたいと思います。 

 

〔議題（３）に関する会議資料及び会議録については非公開〕 

 

本日の議事案件については、これを以って終了させていただきます。 

 

その他としまして、事務局からさぬき市徘徊高齢者保護ネットワークに

ついてご説明します。 
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（事務局説明 その他（１）） 

自治会や民生委員、老人クラブの方にも地域の見守り活動に協力いただ

いております。この場を借りてお礼を申し上げます。また、社会福祉協議

会も見守り隊を推進しておりますので、連携しながら見守り活動の充実を

図り施策を推進していきたいと考えています。 

ただいまの説明について、意見・質問等ございませんか。 

実際に見守りが必要な方の実態把握はされているのでしょうか。 

 見守りが必要な方の実態はまだまだ把握できていません。今後、災害時

における対応も必要になってきますので、要支援者名簿の作成を通して把

握に努めていきたいと考えています。 

 把握は大変だと思います。具体的な計画はありますか。 

 先ほどご説明しました災害時の要支援者名簿は、一人暮らしの方や申し

出があった場合を対象に市で登録していますが、今後も名簿の更新を頻繁

に実施し、できるだけ多くの把握に努めたいと思います。 

 

続きまして、次回会議の開催についてでございます。 

（事務局説明その他（２）） 

今後は、高齢者虐待だけではなく、認知症、一人暮らしの方等の見守り

を含め幅広く権利擁護として取り扱っていく必要がありますので、みなさ

まのご協力よろしくお願いします。 

これをもちまして、閉会させていただきます。本日はどうもありがとう

ございました。今後ともよろしくお願いします。 

 

 


